

UN SISTEMA FINANCIERO AL SERVICIO DE LOS PUEBLOS: TASEMOS LAS TRANSACCIONES FINANCIERAS

Nombre de la acción que se propone

Un sistema financiero al servicio de los pueblos: ¡tasemos las transacciones financieras!

Nombre de la organización, grupo o red que propone la acción

Stefano Puddu Crespellani

Web de la organización

Descripción y justificación de la acción

Retirada de fondos de una cifra simbólica, que exprese que el 99% de la población no queremos aceptar la servidumbre que nos quiere imponer el 1%, de quienes controlan el sistema financiero (por ejemplo retirar € 99 o \$... o 99 céntimos) y, en la medida de lo posible hacer su ingreso en una banca ética, cooperativa de crédito o banca local. Hacer pública la retirada y / o el ingreso ante el lugar más significativo de cada población: las bolsas, las agencias de bolsa, las agencias de los bancos transnacionales, las agencias de rating, los bancos centrales y sus delegaciones, los Ministerios de economía, los parlamentos, los gobiernos ... Permanecer en ese mismo sitio durante un día a la semana, a elegir en cada lugar, hasta conseguir que se apruebe la Tasa Global a las Transacciones financieras.

La acción se enmarca dentro de una campaña, es decir, un conjunto de acciones, de intensidad progresiva, que quieren sensibilizar e implicar una parte significativa de los sectores sociales afectados por la disfunción financiera del sistema, en todo el planeta.

Para dar visibilidad a la acción se propone utilizar el símbolo de la hucha de barro, que es la imagen del ahorro personal, hecho con esfuerzo. El día señalado, (debería ser en otoño, p.ej. El 15O de 2012), en las principales ciudades de todo el planeta se organizarán manifestaciones en las que cada participante llevaría de su casa una hucha de barro (que se pueda romper), que anteriormente se debe haber llenado de monedas falsas, p.ej. de chocolate, hierro, cartón... Llegados ante los lugares estratégicos (la sede de una Bolsa, de una Banca implicada en especulaciones, quiebras, rescates ...), se realiza el ritual de dejar caer al suelo cada uno su hucha, que se rompería en mil pedazos. Se visualiza así este robo de los ahorros personales que representa la situación de endeudamiento colectivo a partir del desbarajuste financiero.

Resultado concreto que se espera de la acción

Conseguir la implantación de una tasa global a las transacciones financieras, como primer paso para continuar con una regulación estricta del sistema financiero que evite su posición de dominio económico y político.

Tipología de la acción

No cooperación

Desobediencia civil

Construcción de alternativas

Otros (especificar): Campaña no violenta (incluye, como mínimo, las primeras dos tipologías)

Participación ciudadana

Conocer las disfunciones del sistema financiero; - estar dispuesto a hacer acciones de no colaboración y / o desobediencia en temas relacionados con su dinero, con el estado y las entidades financieras; procurarse una hucha de barro, poner en su interior dinero de chocolate y estar dispuestos a dejarla caer al suelo el día de la acción.

Temporización / Calendario

La acción pública coordinada y simultánea debería concentrarse en un solo día, el 15O; las movilizaciones relacionadas deben poder durar toda la semana (tres días antes, tres días después), todo ello se enmarca dentro de la fase final de una campaña que puede abarcar todo el mes de octubre.

Organizaciones que consideráis que podrían colaborar

Se podría adherir el <http://www.ubuntu.upc.edu/index.php?lg=eng>

El Foro UBUNTU está trabajando, desde hace años, para impulsar la aplicación de una Tasa a las Transacciones Financieras Internacionales, un mecanismo que permitiría recaudar nuevos fondos necesarios para satisfacer las necesidades de desarrollo, al tiempo que ayudaría a la reducción de la especulación dentro del sistema financiero.

Este es un tema cada vez más presente en la agenda internacional, ya que muchos países y organizaciones internacionales se plantean, ahora sí, la viabilidad de aplicar la que tradicionalmente se ha conocido como Tasa Tobin. Aún perduran, sin embargo, muchas opiniones en contra de la propuesta, la mayoría de las cuales están basadas en asunciones erróneas respecto a su complejidad o a sus efectos en el sistema económico. Por este motivo, un grupo de organizaciones de la sociedad civil europea, entre ellas UBUNTU, han elaborado un documento con el fin de "desmitificar" la mayoría de estos argumentos contrarios a la Tasa, con la voluntad de aportar elementos para el debate substantiu y fundamentado en torno a la propuesta.